

Los vecinos pensaron que era un terremoto por el fuerte remezón que provocó el estallido

Al menos 5 muertos, 19 heridos y seis desaparecidos luego de tremenda explosión de una planta química en China

Shandong Youdao Chemical Co., es una de las fábricas pesticidas más grande de China y la que más produce un tipo de insecticida a nivel mundial.

RAÚL GUTIÉRREZ

La tranquilidad de un barrio industrial en la ciudad de Gaomi, en la provincia de Shandong, al noreste de China, se vio interrumpida luego de una fuerte explosión en una planta química que dejó un saldo de al menos cinco fallecidos, 19 heridos y seis desaparecidos hasta ahora. Aunque en un comienzo los vecinos pensaron que había sido un terremoto, por el fuerte remezón, lo cierto es que al salir de sus casas se dieron cuenta que frente a ellos tenían una enorme bola de fuego que emergía desde la fábrica Shandong Youdao Chemical Co., al tiempo que debieron protegerse de los materiales que caían del cielo, informó la BBC.

El bombazo ocurrió poco antes del mediodía de este martes, cuando a las 11:57 horas un fuerte estallido en uno de los talleres provocó que rápidamente se propagara el fuego entre los distintos galpones de la fábrica de pesticidas y productos químicos. Según el periódico local "The Paper", había más de 200 trabajadores al momento del accidente que rápidamente fueron evacuados del lugar, gracias a la ayuda de la temprana acción de los carros bomberos y rescatistas, que a los pocos minutos llegaron a la zona.

La explosión fue tan grande que personas ubicadas a varios kilómetros de distancia se vieron afectados. Un dueño de un almacén, ubicado a 3 kilómetros del estallido, reveló que varios de los productos que tenía en sus estantes se fueron



CÁPTURA DE PANTALLA

al suelo; mientras que un trabajador de un hotel, ubicado a 3,5 kilómetros del incidente, aseguró que varias ventanas se rompieron y vieron muchas esquirlas de vidrio y restos de concreto sobre sus cabezas, consignó "Global Times". Asimismo, una trabajadora de una fábrica, situada a 6 kilómetros de la planta química, reveló que tras la detonación "una fuerte ráfaga de viento tibio" circuló por las ca-

iles, misma declaración que dio Meng a CNN, un empresario que detalló que fuera de su oficina había un flujo de aire caliente que le impidió salir de su oficina, registró la emisora estadounidense.

Apenas ocurrió el accidente, el ministerio Nacional de Gestión de Emergencias desplegó equipos nacionales de bomberos y de rescate, junto con unidades especializadas de respuesta de emergencia y

Un trabajador de un hotel, ubicado a 3,5 kilómetros del incidente, aseguró que varias ventanas se rompieron y vieron muchas esquirlas de vidrio y restos de concreto sobre sus cabezas.

médicos locales para atender a las víctimas; 55 carros de bomberos y más de 230 rescatistas trabajan hasta altas horas de la noche para contener el fuego y realizar labores de búsqueda. En tanto, las autoridades ambientales han estado monitoreando la calidad del aire, ya que como aún no se conoce el lugar exacto donde ocurrió el estallido dentro de la fábrica, no se sabe qué tipo de material se estaría expeliendo desde el incendio. Es por eso que el vice-ministro de gestión de emergencias, Hu Minglang, ha solicitado evacuar un radio cercano a la planta, incluyendo una fábrica textil, una empresa de maquinaria y una compañía que produce materiales de recubrimiento industrial, mientras que a todos los habitantes de la provincia de Shandong les han exigido el uso obligatorio de mascarillas y permanecer mayoritariamente dentro de sus hogares, publicó el periódico público en inglés "China Daily".

Empresa

Fundada en 2019, Shandong Youdao Chemical Co. es una de las fábricas de pesticidas de baja toxicidad más grandes de China, situada en medio del parque industrial Gaomi Renhe en una instalación de más de 47 hectáreas. Además de producir insecticidas, productos farmacéuticos y otros productos químicos relacionados al control de plagas, la compañía es el productor mundial del pesticida clorpirifós, un veneno que afecta el sistema nervioso de los insectos, con una producción anual que alcanza las 11.000 toneladas, registró "South China Morning Post". La explosión de la planta de Gaomi es la más grande en 10 años, luego que en 2015 estallaron dos fábricas químicas que provocó la muerte de casi 200 trabajadores y que llevó al gobierno a crear nuevas regulaciones el almacenamiento de productos químicos, informó Al Jazeera.